
令和４年東根市議会第３回定例会 一般質問発言通告書 

 

令和４年９月26日（月） 午前10時開議 

番 号 質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨 答 弁 者 

１ 
山科 幸子 

議   員 

１．水道事業について 

１．水道法改正により水道施設を適切に管理するため

に水道施設台帳の作成が義務付けられているが、公

的整備による水道管と民間敷設の水道管の状況及び

耐用年数について伺う。 

２．水道事業経営戦略による耐用年数に達した管路の

整備更新について、主要管の「管体調査」の状況と

その他の管種ごとの更新基準年数の設定について伺

う。 

３．コロナ禍において、東根温泉施設に対し、国の新

型コロナウイルス感染症対策に係る交付金を活用し

て水道料金を減免する支援策について伺う。 

市   長 

２．宅地開発が進む中で

のまちづくりについ

て 

１．民間による宅地開発が進んでいる中、健全で秩序

ある住みよいまちづくりの取組として、建築確認や

宅地開発の状況と行政の関わりについて伺う。 

市   長 

２ 
齋藤俊一郎 

議   員 

１．佐藤錦結実100年。

日本一のさくらんぼ

生産における現状と

課題、今後の展望につ

いて 

１．作付面積の推移と今年度の生産及び販売状況を伺

う。 

２．生産基盤の強化と省力化等へのさらなる支援に向

けた方針を伺う。 

市   長 

２．こどもを社会の真ん

中に。子育て環境の充

実に向けた今後の展

開について 

１．こども基本法の成立及びこども家庭庁の設置に伴

う見解を伺う。 

２．こどもに関する本市組織機構の体制整備について

今後の方針を伺う。 

３．こども家庭センターの整備に向けた検討状況を伺

う。 

市   長 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 
植松  宏 

議   員 

１．「東根市デジタル変

革（ＤＸ）推進計画」

の取組について 

１．本市では、「第５次東根市総合計画」に掲げるデジ

タル変革の推進を展開していくため、「東根市デジタ

ル変革（ＤＸ）推進計画」を策定した。この計画で

は、令和７年度までの４年間に、市民生活のあらゆ

る面において、質や利便性を向上させることを目的

にデジタル技術の活用を推進していくとしている

が、以下の項目について本市の取組方針を伺う。 

 （１）「東根市デジタル変革（ＤＸ）推進計画」にお

いては、情報セキュリティ対策が随所で求めら

れているが、オープンデータ化を進めれば進め

るほど、情報漏洩などの危険度が増すことが考

えられる。セキュリティ対策に問題はないか。 

 （２）「東根市デジタル変革（ＤＸ）推進計画」でも、

マイナンバーカードはもっとも簡単な本人確認

ツールとして、市民へ取得を推進しているが、

国が求める令和４年度末まで全市民に行き渡ら

せることは可能な状態か。また、国がこれだけ

多額の予算を計上しているにもかかわらず、普

及が進まない原因はどこにあると考えるか。 

市   長 

２．消防ポンプ車庫の現

状と整備方針につい

て 

１．地域防災の拠点施設となる消防ポンプ車庫の一部

には、地域消防団による日常の管理にもかかわらず、

経年劣化による老朽化が著しく進んだ施設がみられ

る。その中には、天井壁の剥離落下等も発生し、円

滑な消防活動の支障になっている施設もある。つい

ては、以下の点について、本市の整備方針を伺う。 

 （１）本市の消防ポンプ車庫の現状と整備に関する

考え方はどのようになっているか。 

市   長 

４ 
福永 邦幸 

議   員 

１．東根市老人福祉計画

及び第８期介護保険

事業計画について 

１．コロナ禍における次期計画策定に向けた現状分析

と今後の課題について 

２．コロナ禍における介護保険事業費の全体像と今後

の財政課題について 

市   長 



令和４年東根市議会第３回定例会 一般質問発言通告書 

 

令和４年９月27日（火） 午前10時開議 

 

番 号 質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨 答 弁 者 

５ 
清野 忠利 

議   員 

１．農業における農地継

承と後継者問題につ

いて 

１．本市も人口減少の波は避けられない状況になりつ

つあり、主力産業である農業部門においては、後継

者不足がますます大きな課題となってくると思われ

る。このままでは、担い手不足により、「果樹王国ひ

がしね」として大変な状況になると思うが、市とし

てどのように考えているか。 

市   長 

６ 
浅野目幸一 

議   員 

１．防災対策の強化につ

いて 

１．山形盆地断層帯について 

（１）直下型地震とはどのようなものか。 

（２）直下型活断層の上に立地している市有の施設

はあるか。 

（３）市内施設で、耐震性能に不安な施設はないの

か。 

２．建築物耐震改修促進計画等について 

（１）建築士会との協定で判定士の確保はされてい

るか。 

（２）住宅の耐震化率の実績はどうか。 

（３）住宅の耐震診断と、改修工事補助の実績はど

うか。 

（４）耐震改修目標に遅れはないか。 

（５）一つの部屋だけでもつぶれないようにすると

良いと思うが助成はあるか。 

（６）危険ブロック塀等の撤去支援は行っているか。 

３．上下水道施設の耐震化について 

（１）上下水道施設の耐震化の進捗状況について伺

う。 

市   長 

７ 
河村  豊 

議   員 

１．医療的ケア児の保

育、療育、教育にかか

る支援の現状と課題

について 

１．医療的ケア児の市立ひがしねこども園での保育に 

おける職員の対応や関係機関との連携などの現状と 

さらなる保育の充実について 

２．医療的ケア児の療育、発達支援のサポート状況と 

課題について 

３．就学年齢に達した医療的ケア児の市立小学校への

入学について 

市   長 

教 育 長 


